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平成３１年 第１回（３月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 吉 田  大 作 ２０分 

１．過去、２期８年

間の質問から。 

 

(１) ２期８年の想い。 

 

 過去の質問から実現したもの

を除き、『検討します』と回

答のあった中からピックア

ップしたもの。 

 

①雨水タンクについて。 

②電気自動車、急速充電所について。 

③校区割りについて。 

④福祉巡回バスについて。 

⑤町内の公園について。 

⑥町有地について。 

 

町 長 

 

２ 二宮 美津代 ３０分 

１．公共施設等の総

合管理につい

て。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．図書館等文化施

設の活用。 

 

 

 

 

 

３．児童虐待死の防

止。 

(１)志免町公共施設等総合管理

計画の基本的方針とその考

え方。 

   

  町立図書館について伺いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)地域活性化への手立てとし

て図書館を首長部局に移

す。 

 

 

 

 

(１)「志免町児童虐待等防止条

例」について。 

 

  社会情勢の変化にどう対応

されたのか。また条例見直

し等、町民の意見をどう聴

取されたのか。 

 

図書館は自治体が無料で情報を提供するサービス機関で

す。管理計画策定時（平成 28 年 9 月現在）でフルコスト

合計が年間６千万円となっており、削減を目指すとされて

おります。 

基本的考えとして示されているのは、サービスの向上とコ

スト削減の両立を目指し、指定管理者制度の導入など民間

活力を生かした運営方法などが考えられています。 

現在の検討内容について伺います。 

①サービスの質。 

②スタッフの質の向上。 

③経費削減。 

④図書館本体の整備。 

⑤住民意見の聴取。 

⑥図書館協議会。 

 

 中央教育審議会の生涯学習分科会が昨年７月に地域の活

性化策として、特例で図書館・公民館・博物館などを教育

委員会から首長部局に移すことが出来るとの方針を出し

ています。 

 より力を入れるべき まちづくり・観光施策の活性化を目

指し一本化を検討されてはいかがですか。 

 

 条例ではそれぞれ、保護者・町・町民・事業者の責務が規

定されています。これらの実施については、努力義務規定

が多く確実な防止の手立てとして見直すことが大事だと

思う。 

①学校現場に法律の専門家を入れるスクールロイヤー制度

の活用。 

②厚生労働省は児童虐待防止法（平成 29 年 4 月施行）で市

町村は妊娠期から子育て期までの切れ目のない支援を行

うこととし、子育て世代包括支援センターと並行して子ど

も家庭総合支援拠点の運営を求めています。 

 検討はなされていますか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

３ 助村 千代子 ３０分 

１．町内会、公民館

のあり方とこ

れから。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 近年、高齢化や住民の自治

意識が希薄化し、地域の結

束力が弱まっていると感じ

ます。 

しかし「いざと言う時に支

え合える人がいる」「災害時

にこそ町内会・自治会」ま

た一人暮らしの高齢者の増

加や、核家族化などにより

個人や家族だけで解決でき

ない問題が増えている時

代、町内会・自治会の役割

はますます重要になってい

ます。 

また、町にとっても協働で

きる地域組織として町内

①町内会と公民館の立て分けについて。 

②公民館長の役割、町内会長の役割、公民館主事の役割につ

いて。 

③自治公民館（各町内会の公民館）と町内会は一つの組織で

よいのではないでしょうか。 

 活動現場では、社会教育・自治活動の区別はない。 

④加入率低下について。 

 脱退と未加入が増加している。現状の手立てのほかに打つ

手は。 

⑤町内会の広報の手立てとしてホームページの作成ツール

サイトを新たに作っては如何か（常に町内会の情報の発信

ができる）。 

⑥町内会執行部役員の男女比率について。 

 （女性の参画の状況と取組み発信について） 

 

 

町 長 

教 育 長 
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２．健幸なまちづく

り。 

健幸都市づく

り。 

 健幸とは個々人

が健康かつ生き

がいを持ち、安

心して豊かな生

活ができるこ

と。 

 

会・自治会は欠かせません。 

町内会、公民館の現状やあ

り方、持続可能な今後のあ

り方について。 

 

(１) 団塊の世代が全員７５歳

以上に到達する２０２５年

問題を間近に控え、介護や

医療費の問題が深刻化して

います。 

健康寿命を延ばすための政

策のスピードアップが求め

られています。本気の健康

対策を望みます。 

 

 

 

 

 

①認知症予防・糖尿病予防に歯周病ケア・口腔内ケアを。 

②歯を守る教育と普及を。 

③生活習慣病の予防の対策取組みの成果は。 

④持続可能な社会保障制度であるためには、みんなが健康づ

くりに取り組まなければいけない。そのためには、健康無

関心層に対する取組みが必要と思うが手立ては。 

⑤これからの健康施策はまちづくり施策との合わせ技が必

要と思う。 

 

 

 

 

 

町 長 

４ 牛 房  良 嗣 ３０分 

１．英語教育実施状

況調査（平成 25

年から実施）。 

  中学３年生 

  中学英語教師 

 

(１) 平成 25 年～29 年（５ヵ年）

の推移。 

 

 

 

 

 

 

(２) 2018 年～2022 年の次期５

ヵ年は、５・６年生から英

語が教科化され、英語教育

は大きくアップする。 

  志免町の次期計画につい

て。 

 

(３)町長へ。 

  薪は下から火をつけ燃え上

がらせよ。 

①全国、福岡市、志免町の５ヵ年間の推移。 

 志免町が平成 29 年度に急激に落ち込んだ理由。 

②平成 30 年度に反映された点。 

 先生に対する問題点。生徒に対する問題点。単年度だけど

成果の芽は。 

③平成 30 年度以降は、英語調査に関する報告の一部を控え

るとのことですが、発表できない箇所と理由を。 

 

①中学３年生 50％目標を 100％へ。全員英検３級以上。 

 

 

 

 

 

 

①幼保１８施設 2,200人＋＠ 

 小学校 ４校 3,200人 

 中学校 ２校 1,300人 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

５ 丸山 真智子 ３０分 

１．児童虐待防止と

ＤＶ防止対策

について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．弱者（高齢者、

障がい者）に対

する虐待等防止

への取組みにつ

いて。 

 

 

 

 

(１) 昨年の９月議会で結愛ち

ゃんのような虐待死があっ

てはならないと質問した

が、また、心愛（みあ）ち

ゃんの虐待死が起きた。志

免町での対策を質問しま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 社会的に弱い立場の人が、

辛い状況になってはならな

い。 

防止と対策を質問します。 

 

 

 

 

 

①児童虐待通告・相談件数は。ドメスティックバイオレンス

（ＤＶ）相談件数は。  

②今回の痛ましい虐待死事件後、関係課（子育て支援課、健

康課、教育委員会、まちの魅力推進課）はどのような検証

を行ったのか。 

特に「先生、どうにかできませんか」に学校ではどう対応

し、救済につなげるのか。 

弁護士などの専門職のサポート体制はできているのか。 

③ＤＶ対策と児童虐待防止の連携は十分か。転入・転出時の

連携は十分か。 

④アドボカシー（子どもの権利擁護活動）制度やその担い手

であるアドボケイトについての調査研究は。 

⑤家庭の孤立化に対応するためには地域の見守りも重要。 

 民生児童委員の役割は。子ども食堂などの必要性は。行政

としての支援は。 

⑥自治体としての責任は重いと思うが、防止への決意を町長

と教育長に問います。 

 

①高齢者、障がい者本人が救済を訴える時、どういう方法が

あるのか。そのことの周知は。 

②通告・相談件数（※本人とそれ以外）。どう対応している  

のか。十分か。 

③高齢者だけでなく、子ども・障がい者などだれもが安心し

て暮らせる町や地域づくりの新たなキーワードとなる「地

域共生社会」や「我が事・丸ごと」への意識改革が必要だ

が進んでいるのか。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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３．「ふるさと大使」 

  任命について。 

(１) 志免町の魅力発信、ＰＲの

ために「ふるさと大使」を

任命したらどうか。 

 

①映画「めんたいぴりり」を観られましたか。 

  志免町（桜丘）出身の女優である富田靖子さんが活躍。 

  「ふるさと大使」にお願いできないのか。 

  志免町のＰＲのために、そういった発想はないのか。 

 

町 長 

６ 末 藤  省 三 ３０分 

１．教育について。 

 

 

 

 

 

 

２．国保について。 

 

 

(１) 特別支援学級の児童激増

対策について。 

 

 

 

 

 

(１) 国保の現状と対策につい

て。 

 

①特別支援学級の現状と課題。 

②特別支援学級の今後について。 

 ⅰ インクルーシブ教育について。 

③糟屋郡内に特別支援学校の建設（九大農場跡地）。 

④特別支援学級、特別支援学校の設置基準はどうなっている

のか。 

 

①国保の全国知事会、市長会の提言をどう認識しているか。 

②滞納及び差し押さえの実態をどうのように考えているの

か。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

７ 古庄 信一郎 ３０分 

１．新聞報道での

「須恵町にお

ける AI 活用に

よる窓口業務

民間委託事業

の、志免町・宇

美町との連携

委託」報道の真

意と窓口改革

について。 

 

 

 

２．世利町政下、古

庄の過去 4 年間

の主な一般質問

に対する行政の

対応について。 

 

(１) 1月 30日の西日本新聞報道

による「須恵町の AI 活用

による窓口業務の民間委託

事業と志免町・宇美町との

連携委託」報道の真相及び

経過の認識について。 

 

(２) 昨年 3 月議会で「窓口改革

と改修」について、予算が

上程され議会側がこれを削

除した。これとの関連につ

いて。 

 

(１) 世利町政 1期目 4年間に於

ける古庄一般質問の主な事

項に対する行政の取り組み

経緯及び結果について。 

①新聞報道の認識。 

②須恵町からの投げかけはあったのか。 

③議会も知らないのに報道が先行する事態の認識は。 

④前例の教訓は活かされているのか。 

 

 

 

①窓口改革及び改修の考え方。 

②想定される AI 活用による窓口業務民間委託のメリット、

デメリットについて。 

③今後の対応について。 

 

 

①公民館建替え問題について。 

②歴史資料館について。 

③地方創生事業の評価。 

④合併問題への取組み。 

⑤福祉巡回バスの見直しとあり方 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 


